

Ana Goutman Bender

goutman@servidor.unam.mx

Filósofa. Doctora en filosofía por la Universidad de Letras de la Sorbonne, París, Francia. Es profesora titular “C” de tiempo completo en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPYS) y en la Facultad de Filosofía y Letras (FFYL) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores, nivel II. Ha participado como conferencista, panelista y ponente en diversos foros académicos nacionales e internacionales en las áreas de filosofía del lenguaje, especialmente en el de semiótica. Ha sido responsable de diversos proyectos de investigación y gozado de diversos reconocimientos a su desempeño académico. Ha dirigido numerosas tesis de licenciatura y posgrado en el área del lenguaje discursivo (literario, cinematográfico y político) y del análisis de contenido. Es autora de los libros *La experiencia estética* (2004); *Significación y medios* (2003); *Artesanías lingüísticas* (2000); *Notaciones sin claves* (2000) y *Lenguaje y comunicación* (2000).

Laura Loeza Reyes

loezalaura@yahoo.com.mx

Politóloga/Socióloga. Doctora en ciencia política por la Universidad de París I, Panteón-Sorbonne, Francia y maestra en sociología política por el Instituto Dr. José María Luis Mora. Es profesora de asignatura en la FCPYS-UNAM, e investigadora de tiempo completo en el Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades de la misma universidad. Sus líneas de investigación versan sobre organizaciones civiles, redes sociales e identidades políticas. Es autora del libro *Organizaciones civiles y cambio político en México. Socialización política y formas identitarias de una elite dirigente* (2008) y coordinadora del texto *Identidades subjetividades y actores sociales* (en edición) así como de diversos artículos especializados, entre los que se encuentran: “Identidades políticas: el enfoque histórico y el método biográfico” (2007); “Redes de organizaciones civiles después de la alternancia política”, (2007) y “Propuesta metodológica para el análisis de las identidades políticas” (2006).

Beltrán Gómez Híjar

beltrandelima@yahoo.com

bgomez@usb.edu.pe

Politólogo, Maestro en administración y gerencia social por la Universidad Nacional Federico Villarreal, Perú. Ha sido ganador de las “Palmas Universitarias” al obtener el Primer Puesto de la Promoción 2000 de la Facultad de Derecho y Ciencia Política de esta misma universidad. Ha trabajado en el sector gubernamental de su país en el diseño, formulación y elaboración de políticas públicas. Actualmente se desempeña como consultor para los aspectos socio-políticos de proyectos público-privados de infraestructura y energéticos y como director de ideología del Instituto Político para la Libertad, IPL-Perú.

Jorge Enrique Bravo Torres Coto

beltmondi@yahoo.com.mx

Comunicólogo. Maestro en comunicación por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, de donde también es profesor. Es jefe de redacción de la revista cultural electrónica *Imágenes* del Instituto de Investigaciones Estéticas de esta misma universidad (www.esteticas.unam.mx/revista_esteticas) así como editor de la revista *Zócalo*, publicación mensual de periodismo especializado en medios de comunicación. Su línea de investigación es la de comunicación y democracia. Ha colaborado en distintas publicaciones impresas y electrónicas sobre cultura y medios de comunicación de masas. También ha sido autor de artículos de investigación sobre el mismo tema en revistas especializadas y ha participado con ponencias en distintos encuentros y coloquios académicos en el campo de los medios de comunicación en México.

Gerardo L. Dorantes Aguilar

gldorantes@yahoo.es

Comunicólogo. Doctor en ciencias políticas y sociales con orientación en ciencias de la comunicación por el Programa en Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel 1. Su principales líneas de investigación son la comunicación política; la influencia de los medios de comunicación en la sociedad; medios, opinión pública y democracia y participación política electoral. Ha recibido diversos premios por su participación en campañas públicas de la UNESCO y otras instituciones académicas. Ha dirigido diversos proyectos de investigación, entre ellos: “Diseño de un modelo teórico-metodológico para medir el impacto de los medios masivos en la opinión de los universitarios y sus efectos en la construcción de la agenda de poder en las macro universidades: el caso de la UNAM”. Asimismo, es autor de artículos y libros varios, entre éstos destaca: *Conflicto y poder en la UNAM: la huelga de 1999* (2006).

María Isabel Jociles Rubio

jociles@cps.ucm.es

Socióloga. Doctora en sociología por la Universidad Complutense de Madrid de donde es también profesora titular del Departamento de Antropología Social así como miembro de los grupos de investigación APSYC y ASE (Antropología, Salud y Educación). Obtuvo el premio “Marqués de Lozoya” de investigación antropológica, concedido por el Ministerio de Cultura de España en 1987. Sus principales publicaciones versan sobre la metodología de la investigación etnográfica, la educación en contextos formales y no-formales, las estructuras familiares y las identidades colectivas. Entre sus más recientes publicaciones se cuentan: *¿Es la escuela el problema? Perspectivas socio-antropológicas de Etnografía y Educación* (2008) “Construcción de los roles paternos en los procesos de adopción internacional: el papel de las instituciones intermediarias” (2008) y “Una reflexión crítica sobre la monoparentalidad: el caso de las madres solteras por elección” (2008).

Fernando Villaamil Pérez

villaamil@cps.ucm.es

Antropólogo. Doctor por la Universidad Complutense de Madrid. Su tesis obtuvo el Premio Extraordinario de Doctorado. Realiza investigaciones en el campo de la sexualidad y el parentesco. Ha dirigido diversas investigaciones en el campo de la antropología médica y sobre nuevas formas de parentesco. Entre sus varias publicaciones, caben destacar: “Diferencias y desigualdades entre los HSH usuarios de locales comerciales de encuentro sexual: algunas contribuciones a las estrategias comunitarias de prevención del VIH” (2008); *Estudio sociológico y jurídico sobre homosexualidad y mundo islámico* (con Lola Martín y Manuel Ródenas) (2007); *La transformación de la identidad gay*, (2006); “Era como si tuviese dos angelitos, el bueno y el malo” (2006); “Hacia un abordaje etnográfico de la intimidad” (2006) y “La concepción del sujeto en los estudios sobre el riesgo y la prueba del VIH en HSH” (con María Isabel Jociles y Fernando Lores) (2005).

Gustavo Fondevila

gustavo.fondevila@cide.edu

Abogado. Doctor en derecho por la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires. Es docente del Centro de Investigaciones y Docencia Económicas, CIDE. Es Investigador Nacional Nivel I del Sistema Nacional de Investigadores del CONACYT. Sus líneas de investigación son la administración de justicia, las instituciones judiciales y la seguridad pública. Ha sido merecedor de importantes premios como el Gustavo Baz Prada de la UNAM. Autor de numerosas publicaciones entre artículos, capítulos en libros y libros. De su producción académica, cabe destacar: *Filosofía del derecho* (2008); *Instituciones, legalidad y Estado de derecho* (2006); “Racionalización del gasto público en seguridad” (2008); “Multiculturalismo, patriotismo y derechos en la transición mexicana” (2008); Reforma de Estado: cooperación internacional en derecho y justicia (2007); “Castidad y honestidad sexual de la mujer joven en la justicia” y “La desjudicialización de la detención en México” (2007).

José Luis Velasco Cruz

jose.velasco@servidor.unam.mx

Politólogo. Doctor en ciencia política por la Universidad de Boston. Ha dado clases en esta universidad así como en el Instituto Mora, en la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales y en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, de donde es también investigador en el Instituto de Investigaciones Sociales. Es autor de los libros *Insurgency, Authoritarianism, and Illegal Drugs in Mexico's "Democratization"* (2005) y *El debate actual sobre el federalismo* (1999).